

# Oír al pueblo salvadoreño pide presidente Ecuador

Caracas, marzo 24 (AP). El presidente ecuatoriano, Osvaldo Hurtado dijo hoy aquí, que "es hora de escuchar al pueblo de El Salvador", al ratificar su apoyo a las elecciones del domingo próximo en ese país.

"Ya han hablado todos, el turno es ahora del pueblo", agregó en rueda de prensa, en respuesta a preguntas sobre la situación en Centroamérica.

Hurtado dijo que el proceso electoral se realiza en cir-

constancias "difíciles y complejas" pero la posibilidad de saber cómo piensan los salvadoreños "no puede inspirar más que la simpatía latinoamericana".

Comentó que una solución del conflicto por la vía del acuerdo político, implicaría "la voluntad de las partes de llegar a ella" y señaló que "el clima de beligerancia allí existente es un obstáculo".

El presidente ecuatoriano, que tras una visita oficial de tres días a Venezuela salió para Bogotá, se refirió también a los problemas fronterizos en Latinoamérica y dijo que "han dejado efectos negativos en el orden económico y en los procesos de integración".

Abogó por la creación de instancias que ahora no existen para resolverlos, "porque su solución conviene no sólo a la paz y la integración, sino para enfrentar la actual crisis".

Con respecto a la ayuda de los Estados Unidos al desarrollo de Latinoamérica, Hurtado dijo que "aún está lejos la meta cuantitativa necesaria" para que esa asisten-

Pasa a la página 29

## EU elogia la iniciativa propuesta por Honduras

Washington, marzo 24 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan elogió hoy la iniciativa de Honduras destinada a reducir la militarización de la América Central.

El canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica, había propuesto ese paso anoche ante la Organización de los Estados Americanos, junto con un pedido para la "reducción razonable" de los asesores militares extranjeros que se encuentran en la zona.

Las palabras de Paz Barnica constituyeron el primer pronunciamiento continental del régimen libe-

ral del presidente Roberto Suazo Córdoba.

El portavoz del Departamento de Estado, Dean Fischer, dijo hoy que "nos complace el fuerte respaldo de Honduras a la reducción de los armamentos en la América Central. Creemos que esta es una iniciativa digna de estudio para reducir las tensiones en la región".

La proposición hondureña sigue la línea de la política adoptada por Costa Rica cuando en 1955 desbandó su ejército por considerar que los mecanismos de seguridad de la OEA eran suficientes para garantizar su seguridad externa.

Los costarricenses han concentrado desde entonces sus esfuerzos en la elevación de los niveles sociales, políticos y económicos de la población, y el país es uno de los más estables en la región.

## Presidente México lamenta el golpe militar Guatemala

México, marzo 24 (UPI). El presidente mexicano, José López Portillo, lamentó hoy el golpe de estado ocurrido ayer en Guatemala a través de un diario gubernamental.

Un importante dirigente opositor guatemalteco, en tanto, dijo que se trató de una "farsa" previsible.

El diario oficialista "El Nacional", citó declaraciones del López Portillo, quien habría "lamentado" el golpe. López Portillo, dijo el diario, agregó que con todo lo deficiente que "pudiera ser" el proceso electoral del 7 de marzo en Guatemala, era mejor que el derrocamiento del presidente Romeo Lucas García a manos de oficiales del ejército.

## Oro hundido en el mar recuperarán C. Rica y E.U.A.

San José, marzo 24 (AP). El gobierno de Costa Rica y un grupo de expertos estadounidenses están a punto de llegar a un acuerdo examinado a recuperar del fondo del mar un millonario cargamento de oro que posiblemente se encuentre cerca de la costa pacífica costarricense.

El oro, que según los informes está valorado en varios millones de dólares y era transportado por barcos canadienses desde California, donde se adquirió de Bancos y buscadores del metal precioso.

Se pretendió transportarlo a Japón y según se dice, cuando los barcos navegaban cerca de la costa pacífica costarricense, tuvieron que hacer frente a una furiosa tormenta que los hizo encallar cerca de la costa.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PLAN HONDUREÑO. Washington, marzo 24 (AP). El embajador de Honduras en esta capital, Edgardo Paz Barnica, presentó ayer, ante la O.E.A., un plan propuesto por su país, que tiende a una reducción de armamento en Centro América. El plan fue elogiado por el Departamento de Estado de los E.U.A.

## E.U. evalúan el golpe militar en Guatemala

Washington, marzo 24 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos evaluaban hoy el golpe militar de ayer en Guatemala y sus posibles consecuencias para la política estadounidense en América Central.

El golpe, que dejó el poder en manos de una junta integrada por tres militares, suspendió la Constitución y disolvió el Congreso.

La toma del poder se produjo sólo cinco días antes de que se realicen en El Salvador elecciones para designar una Asamblea Constituyente, consideradas por Washington y el gobierno salvadoreño como el primer paso para poner fin a dos años de guerra civil no declarada en ese país.

Analistas estadounidenses que trataban de predecir qué postura política asumiría la nueva junta guatemalteca, estaban

particularmente interesados por el hecho de que estuviese encabezada por el brigadier general Efraín Ríos Montt.

Montt se presentó como candidato a presidente de la Democracia Cristiana y del Frente Unido de la Revolución, en las elecciones de 1974.

Washington apoya a la Junta Civico-Militar gobernante en El Salvador, encabezada por el presidente José Napoleón Duarte, líder del Partido Demócrata Cristiano, y vería con sumo agrado una victoria de éste en las elecciones previstas para el 28 de marzo.

### Ayuda cubana

El secretario de Estado Alexander Haig y otros altos funcionarios estadounidenses dijeron que la guerrilla izquierdista, con

Pasa a la página 29

## Breves Internacionales

### En Honduras apoyan golpe Guatemala

Tegucigalpa, marzo 24 (Latin-Reuters). Dirigentes de los cuatro partidos políticos de Honduras se pronunciaron hoy a favor del golpe de Estado ocurrido ayer en Guatemala, y señalaron que el mismo es democrático.

El diputado nacionalista, Nicolás Cruz Torres opinó que el golpe es el resultado de las fraudulentas elecciones y que si él mismo tenía la finalidad de corregir esa situación en el menor tiempo posible, entonces era "bienvenido".

### OTAN rechaza propuesta rusa

Colorado Spring, Estados Unidos, marzo 24 (UPI). Los ministros de Defensa de la Organización del Tratado del Atlántico Norte rechazaron hoy unánimemente una propuesta de Moscú para congelar el despliegue de misiles de alcance medio en la región occidental de la Unión Soviética.

Al concluir una conferencia de dos días del llamado grupo de planeamiento nuclear en esta ciudad del estado de Colorado, los ministros señalaron que los soviéticos estaban reemplazando misiles de menor alcance con los nuevos SS-20, cuyo alcance puede "cubrir una parte substancial" de Europa Occidental, y que también estaban desarrollando SS-23 con una capacidad similar.

### Acusan a régimen militar polaco

Varsovia, marzo 24 (UPI). Un comunista liberal, que dirigió la ahora ilegal Asociación de Periodistas, antes del régimen castrense, salió de su escondite hoy y acusó a los dirigentes militares de llevar a cabo "una guerra fría civil".

Pasa a la página 29



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA LAS N.U. Nueva York, marzo 24 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, (izquierda), es recibido recientemente en la sede las Naciones Unidas, por el secretario general, Javier Pérez de Cuéllar.

# Reünense Reagan, Haig y cancilleres

Washington, marzo 24 (AP). El presidente Ronald Reagan y el secretario de Estado, Alexander Haig, se reunirá mañana con los cancilleres de Honduras, El Salvador y Costa Rica, anunció hoy el Departamento de Estado.

Las tres naciones integran la recién formada "Comunidad Democrática Centroamericana" una alianza política que tiene como fin, propulsar el gobierno democrático en la región.

La visita de los tres ministros en vista

como una demostración de apoyo del gobierno de Reagan hacia ese grupo. También cuenta con el apoyo de Venezuela y Colombia.

Dean Fischer, vocero del Departamento de Estado, dijo que la reunión de mañana se concentrará en el "Plan de Reagan" para fomentar el desarrollo en Centro América y el Caribe, y recientes acontecimientos políticos ocurridos en el área.

Pasa a la página 27



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESIDENTE DE JUNTA. Guatemala, marzo 24 (AP). El general Efraín Ríos Montt (centro), jefe de la Junta Militar que gobierna Guatemala, da a conocer hoy, las

disposiciones fundamentales del nuevo gobierno, el cual ha recibido ya la aprobación de los políticos guatemaltecos y de otros países de Centro América.